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GIUNTA REGIONALE  

  

VERBALE RIUNIONE OIV 31 MAGGIO 2023  

  

  

L’anno 2023, il giorno 31 del mese di maggio, alle ore 15:30, in videoconferenza, si è riunito 

l’Organismo Indipendente di Valutazione, per completare, con riferimento al processo di valutazione 

anno 2022, i colloqui telematici con i Direttori/Dirigenti di Servizio Autonomo, convocati con email 

del 29.05.2023 e s.m.i.  

  

Sono presenti:  

-  OMISSIS Presidente (in collegamento telematico)  

-  OMISSIS Componente (in collegamento telematico)  

Il  OMISSIS risulta assente per questioni di salute.  

Partecipano alla riunione, sempre in collegamento telematico, l’ OMISSIS, Dirigente del Servizio 

OMISSIS e la  OMISSIS, Responsabile dell’Ufficio OMISSIS, che funge anche da segretario 

verbalizzante.  

  

L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS chiedendo di ripercorrere brevemente quanto indicato nella 

Relazione in merito agli obiettivi 2022, tutti raggiunti, ed evidenziare particolari criticità 

eventualmente rilevate nel 2022.  

 Il Direttore avvia una disamina delle innumerevoli attività svolte nel corso dell’annualità 

precedente. Si sofferma in particolare sulla Realizzazione dei Piani di Razionalizzazione delle società 

a partecipazione pubblica ai sensi del D.Lgs. 175/2016 (in merito ai quali è stato necerio reperire 

tutte le informazioni utili riguardo alle Società OMISSIS e  Società OMISSIS) nonchè delle indicazioni 

dei Corte dei Conti (ai fini dell’istruttoria del giudizio di parificazione del Rendiconto Generale della  

Regione Abruzzo per l’esercizio finanziario 2021)  e del MEF (sono stati acquisiti e caricati i dati per 

le Società e gli Enti afferenti al Dipartimento Territorio-Ambiente: OMISSIS, OMISSIS, OMISSIS, 

OMISSIS ed OMISSIS).  

Prosegue sottolineando l’importanza di adeguare i nuovi strumenti di pianificazione anche 

all’evidenza dei cambiamenti climatici per garantire la sostenibilità, nel tempo, dello strumento 

programmatorio. Accenna, dunque, brevemente ad alcuni progetti assolutamente innovativi, 

finalizzati alla transizione ecologica e finanziati dalla Comunità europea, cui partecipa la Regione 

Abruzzo. Con riferimento alle criticità evidenzia il clima disteso e collaborativo all’interno del 

Dipartimento, sottolinea tuttavia l’impatto derivante dalla subentrata competenza autorizzatoria 

dell’Ente regionale, in aggiunta a quella originaria programmatoria e di indirizzo. Pur sussistendo 

una elevata competenza del personale dipendente deputato allo svolgimento dell’attività di 

autorizzazione, rileva che lo stesso è assolutamente sottodimensionato, soprattutto se rapportato 

  



  2  

alle pesanti responsabilità, in termini civili e penali, previste dal Codice dell’Ambiente in caso di 

ritardi o errori.    

  

La Presidente chiede una precisazione in merito alla scelta di presentare un elevato numero di 

obiettivi, con minor peso ciascuno, per l’annualità 2022, invece di optare per un minor numero di 

obiettivi con peso maggiore. OMISSIS replica che la mission del Dipartimento consiste nel governo 

del territorio, pertanto la programmazione deve ricucire i vari programmi di settore, ragionando in 

questa ottica di strategia multisettoriale, che abbraccia le diverse aree di lavoro svolte all’interno 

del Dipartimento, si giustifica l’elevato numero degli obiettivi presentati.  

La Presidente, chiede infine se siano state riscontrate difficoltà nei rapporti con altri Dipartimenti e 

qualche cenno sugli obiettivi del PNRR affidati al Dipartimento. OMISSIS rappresenta l’importanza 

dell’idrogeno per una futura autonomia energetica totalmente libera e svincolata dalla produzione 

di altri paesi (come invece avviene attualmente le altre materie prime).  E’ stato già avviato in 

Regione Abruzzo un progetto pilota finanziato dalla Comunità europea che utilizza il materiale di 

riciclo della soda (cloro) per produrre idrogeno poi utilizzato per il funzionamento degli autobus 

OMISSIS.   

L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato e termina il colloquio.  

  

L’OIV prosegue con il colloquio con OMISSIS. Facendo seguito a quanto già illustrato nel dettaglio da 

OMISSIS, la Presidente chiede se eventualmente ci siano state criticità nel paggio di competenze. 

OMISSIS rassicura sull’assoluta linearità, scevra da ogni difficoltà, del percorso finalizzato al paggio 

di competenze, essendo OMISSIS, già all’epoca, il vicario di OMISSIS. Accenna brevemente all’attività 

programmatoria svolta nei primi mesi del 2022. L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato e 

termina il colloquio.  

  

L’OIV prosegue con il colloquio con OMISSIS, che sottolinea l’importanza e la complessità dell’attività 

di programmazione svolta, come già avviata negli anni precedenti. Evidenzia che il Dipartimento, 

riorganizzato all’inizio del 2022, era intenzionato a perseguire la programmazione in modalità 

unitaria, strategica ed integrata, questo presuppone, tuttavia l’esistenza di un’unica regia. Nel 2022 

il Dipartimento, nell’ambito del PNRR, era titolare della governance del progetto Mille esperti, 

finalizzato alla velocizzazione della definizione delle pratiche rimaste in sospeso. Ripercorrendo le 

attività svolte per l’attuazione del progetto nell’annualità 2022, evidenzia le consistenti criticità 

rilevate con riferimento agli esperti. La Presidente OIV chiede se, a parere di OMISSIS, il problema 

fosse legato ad una eventuale errata individuazione degli esperti oppure ad un difficoltoso 

inserimento nelle procedure complesse delle realtà territoriali ove operare.   

OMISSIS riferisce in merito a tutte le attività ed i percorsi svolti ed evidenzia l’enorme difficoltà 

rappresentata sia dall’inserimento degli esperti nelle innumerevoli procedure complesse svolte da 

Uffici diversi ma anche da alcune dichiarazioni non veritiere da parte degli esperti, foriere anche di 

contenziosi attualmente in essere. OMISSIS interviene condividendo la grande difficoltà incontrata 

nella spesa delle somme del PNRR. OMISSIS rappresenta infine la difficoltà incontrata nel rispetto 

dei tempi legati alle attività di controllo, rendicontazione e gestione non solo per il PNRR ma anche 

per le altre misure FESR, FSE, FSC, a causa della mancanza di un quadro normativo e finanziario ben 

definito, che costringe a lavorare con tempi di emergenza. Evidenzia dunque che sul FESR ed FSE 

l’avanzamento della spesa è pari ad oltre l’80%, delinea, dunque, tutti i risultati raggiunti dal 
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Dipartimento per i programmi comunitari. Prosegue con brevi cenni sulle attività svolte con 

riferimento agli obiettivi programmati per il 2022, tutti completamente raggiunti.  

L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato, propone una verifica medio tempore per gli obiettivi 

(settembre-ottobre) e termina il colloquio.  

L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS chiedendo di ripercorrere brevemente quanto indicato nella 

Relazione in merito agli obiettivi 2022, tutti raggiunti, ed evidenziare particolari criticità 

eventualmente rilevate nel 2022.  

OMISSIS rileva l’assenza di criticità nella realizzazione degli obiettivi, in virtù anche dei periodici 

monitoraggi attuati all’interno del Dipartimento, che permettono di individuare tempestivamente 

eventuali problematiche ed intervenire con azioni correttive. Sottolinea inoltre il massimo impegno 

profuso da tutto il personale dirigente, nonostante il persistere di mancanza di profili strettamente 

tecnici, il che giustifica anche la massima valutazione ricevuta da tutti. Evidenzia anche il grande 

lavoro profuso nell’esercizio delle attività ordinare, che comportano una onerosa attività anche in 

rapporto con il pubblico, come ad esempio la gestione delle pratiche per danni dalla fauna selvatica, 

per la quali sono state necerie anche perizie giurate. In merito alla possibile diversificazione delle 

valutazioni da attribuire al personale dirigenziale suggerisce di ricorrere ad un feedback esterno che 

darebbe la misura del merito del Dipartimento. La Presidente OIV chiede qualche informazione circa 

gli Enti Strumentali facenti capo per materia al Dipartimento. OMISSIS evidenzia dunque le difficoltà 

incontrate, in particolare, per la liquidazione di OMISSIS e OMISSIS, giacchè se da un lato la Corte 

dei Conti preme per la chiusura, dall’altro i liquidatori, dimissionari ma disponibili a chiudere almeno 

il OMISSIS, avrebbero bisogno di un fondo, è in preparazione dunque una delibera per rimettere il 

tutto al Tribunale in modo che sia il giudice ordinario a nominare un commirio liquidatore, anche se 

nel frattempo è stato recuperato il patrimonio immobiliare in capo alla Regione assegnato nelle 

disponibilità di OMISSIS che nel frattempo si è aggiudicata un bando PNRR per realizzare un impianto 

ad idrogeno. E’ stato inoltre proposto alla Giunta il progetto RICREA per far rinascere il OMISSIS, 

Consorzio in fase di concordato, come ente di analisi e di ricerca nella Regione Abruzzo, sotto la 

responsabilità del Dipartimento OMISSIS. Queste ultime sono attività molto importanti gestite come 

attività ordinarie e non rientranti negli obiettivi del Piano Performance L’OIV ringrazia OMISSIS per 

quanto relazionato e termina il colloquio. La riunione si conclude alle ore 17.30  

  

Letto, approvato e sottoscritto.  

L’O.I.V.  

 OMISSIS  

(f.to digitalmente)  

OMISSIS  

(f.to digitalmente)  

  

Il Segretario Verbalizzante  

 OMISSIS  

(f.to elettronicamente)   


